



Louis-Napoléon Bonaparte devient président de la République

À la suite de la promulgation, le 4 novembre 1848, de la constitution de la II^e République, Louis-Napoléon Bonaparte est candidat à l'élection présidentielle, la première au suffrage universel masculin en France. Ses adversaires sont Cavaignac (républicain modéré), Lamartine (républicain), Ledru-Rollin (républicain avancé), Raspail (socialiste) et Changarnier (légitimiste). Il obtient le soutien du parti de l'Ordre, à commencer par Adolphe Thiers, mais aussi le soutien de Victor Hugo. Les votes ont lieu les 10 et 11 décembre 1848.

Louis-Napoléon est élu pour quatre ans avec 74,2 % des voix contre 19,6% à Cavaignac , 5% à Ledru-Rollin (5 %), 0,5% à Raspail et 0,3% à Lamartine .

Il devient le premier président de la République française et, par conséquent, le premier à s'installer le soir même au palais de l'Élysée, choisi de préférence aux symboles monarchiques qu'étaient le palais des Tuileries et le Palais-Royal.

L'homme qui accède alors à la présidence se pense doublement légitime : d'une part parce qu'il est un héritier, celui de l'empereur Napoléon 1^{er}, et d'autre part parce qu'il est le premier élu du peuple tout entier, adoubé par le suffrage universel masculin.